

富谷小だより

渋谷区立

富谷小

学校通信

地域にある宝もの

～国際交流デー

(ベトナム大使館との交流学习)～

副校長 西村 綾乃



新しい年が明けて、1か月が経ちました。後期後半が始まり、学校生活もいよいよまとめの時期です。残り2か月間を大切に過ごしてほしいと思います。

先日、1月16日(日)に渋谷区の成人式が行われました。式に参列したかつての教え子たちの成長した姿(立派な青年となりました)が突然メールで届きました。小学校を卒業して8年が経ちましたが、一人一人の面影から当時の楽しかった様子が思い出され、懐かしさで心温まるひと時を過ごすことができました。富谷小学校も今年74名の卒業生を迎えます。コロナ(オミクロン株)感染の急速な拡大で、社会も学校もその対応を迫られ大変な中、学校生活を送っている子供たちです。富谷っ子たちが20歳を迎えるころ、今のこの状況をどのように捉え、どのような思いを抱くのでしょうか。見えない心の傷とならないよう、周囲にいる大人が気付き、耳を傾け、手を差し伸べていくことが大切なのだと改めて思います。

その様な中、コロナ禍においても学びを止めないため、教育活動にも工夫が求められています。本校では、1月28日(金)に、国際理解教育の一環として「国際交流デー」が行われました。感染拡大状況を鑑み、オンラインと対面とを組み合わせ、密にならずに交流する方法に切り替えての実施でした。

渋谷区には様々な国の大使館がありますが、本校学区にも駐日ベトナム大使館があり、10名ほどのベトナム人の子供たちが在籍しています。そこで、

①地域に住む外国の人々やその文化に親しみをもつ

②外国の文化等を調べ、紹介する学習をとおして自他の文化を尊重する

という2つのねらいを掲げ、8年以上前からベトナム大使館との交流を中心とした学習が始まりました。学年ごとにテーマがあり、調べ、まとめ、紹介する学習となります。ベトナムの挨拶や遊びに始まり、食文化、生活習慣、経済から歴史まで、学年に応じた内容をテーマとして、様々なジャンルの学びを6年間かけて行います。ベトナム人留学生や大使館の方々から直接お話を聞くことで、本だけでは得られない生の声を学びます。そして自国の文化とベトナムの文化の相違点から、文化の本質、人の営みの本質に触れていきます。

このように本物に触れる学習ができるのも、ベトナム大使館はじめ、青山スクールオブジャパニーズのスタッフ、留学生の皆さん、その他多くの方々のご協力の賜物と感謝しております。子供たちのために協力してくださる多くの皆様への感謝と共に、20年後の「国際人」の育成をめざして学習に取り組めます。



2月行事予定

| 日 | 曜 | 学 校 行 事 等 |
|----|---|--|
| 1 | 火 | 安全指導 社会科見学(3年) |
| 2 | 水 | 体育朝会 |
| 3 | 木 | 5時間授業 学校保健委員会 |
| 4 | 金 | オーケストラ鑑賞教室(5年) |
| 5 | 土 | |
| 6 | 日 | |
| 7 | 月 | 児童朝会 委員会活動⑩ |
| 8 | 火 | |
| 9 | 水 | なかよし班活動 まなび～ |
| 10 | 木 | 避難訓練 |
| 11 | 金 | 建国記念の日 |
| 12 | 土 | |
| 13 | 日 | |
| 14 | 月 | 児童朝会 クラブ活動⑪(3年見学) |
| 15 | 火 | 5時間授業 社会科見学(5年) 特支面談① |
| 16 | 水 | 音楽朝会 |
| 17 | 木 | 5時間授業 作品展始 特支面談② |
| 18 | 金 | 5時間授業 特支面談③ |
| 19 | 土 | 土曜日授業 作品展終 |
| 20 | 日 | |
| 21 | 月 | 児童朝会 クラブ活動⑫ |
| 22 | 火 | 5時間授業 卒業記念校外学習(6年) 特支面談④ |
| 23 | 水 | 天皇誕生日 |
| 24 | 木 | 5時間授業 kids VALLEY(4年) 特支面談⑤ |
| 25 | 金 | 5時間授業 特支面談⑥ TOKYO GLOBAL GATEWAY 校外学習(4年) |
| 26 | 土 | 土曜日授業 移杖式 保護者会(全) |
| 27 | 日 | |
| 28 | 月 | 児童朝会 委員会活動⑬ |

※2月の避難訓練は予告なしで行います。

※土曜授業の公開、保護者会の実施方法については、感染状況をみて、改めてお便りでお知らせします。

【3月の主な行事予定】

- 1日(火)～4日(金) いずみ面談
- 4日(金) 6年生を送る会
- 10日(木) お別れ遠足(いずみ)
- 11日(金) 遠足(5年)
- 22日(火) 4時間授業、卒業式予行練習(5・6年)
- 23日(水) 大掃除、給食終
- 24日(木) 4時間授業、修了式
- 25日(金) 卒業式(6年)

【校内書き初め展】

担当 阿河 清香

今年度も、校内書き初め展を行いました。書き初め展は、「日本古来の伝統行事に親しみ、日本の伝統を尊重する態度を養う。」「日常の書写の学習成果を発表することにより、書写に対する関心や意欲を高める。」というねらいのもと、各学年、いずみ学級で、毎年取り組んでいる学校行事です。

1・2年生は硬筆です。書き初め会当日は、一字一字丁寧に書くことを大切にしながら、集中して取り組む姿がありました。3年生以上は、毛筆です。体育館に学年で集まり、緊張感が漂う中、意欲的に取り組む姿が印象的でした。

どの学年の作品にも、子供たち一人一人のよさがあらわれており、心をこめて、丁寧に仕上げた新年最初の作品に、子供たち自身満足した様子がありました。

ぜひご家庭でも、お子様の頑張りを認め、励ましの言葉をかけて頂ければと思います。

例年とは異なる開催方法となりましたことにつきましては、保護者の皆様のご理解、ご協力を頂き有り難うございました。

